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Есть в нашем языке дивные слова для определения возраста тех, кого принято назы-
вать пожилыми: «почтенный», а еще – «серебряный». В таком обращении к ним – род-
ным людям серебряного, почтенного возраста – слышится и уважение-почтение, и бла-
годарность-преклонение.

от ваших улыбок 
теплеет мир
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Член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Геннадий Гудков лишен депу-
татского мандата Госдумы. Груп-
па депутатов «Единой России» и 
ЛДПР – 291 человек – перечеркнула 
выбор более 200 тысяч избирате-
лей, проголосовавших за него в де-
кабре 2011 года.

«Народная стройка» во 
Владивостоке побила все 
рекорды. Затраты России 
на форум АТЭС оказались 
астрономическими – 21,8 
млрд долларов. По расхо-
дам равных нам опять нет.
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Россия стала членом 
Всемирной торговой 
организации. Что мы 
теряем, когда правила 
начинают диктовать 
богатые страны и кор-
порации-гиганты? 
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в
ообще, для человека бодрого, полного 
сил, возраст – понятие относительное. 
Одни ощущают старость уже в 40–50 лет, 
а другие и в 80 чувствуют себя молодыми. 

Главное – наши чуткие сердца и живой интерес 
к тем, кто рядом с нами. Наверное, каждый на-
блюдал, как начинают светиться улыбками лица 
пожилых, когда рядом с ними молодые, будь то 
родной внук, девочка из соседней квартиры или 
вовсе незнакомый подросток. 

Глядя на молодую поросль, старики непре-
менно возвращаются в свою далекую юность. И 

какой бы тяжелой она ни была, для них она всег-
да прекрасна. Ах, как хотелось жить в те годы! 
Мечтать, строить, растить детей. 

Да, новые поколения россиян живут в другой 
стране. Но для большей части молодежи опыт 
бабушек и дедушек, уважение к тому, что им до-
велось пережить, – не пустой звук. 

Дети, внуки и правнуки представителей се-
ребряного поколения всегда и неизменно будут 
благодарны старшим за их бесконечное терпе-
ние и трудолюбие, неустанную заботу и житей-
скую мудрость.

Уважаемые 
южноуральцы, 

представители 
старшего поколения!

От всей души 
поздравляю вас с Днем 

пожилого человека!

Всю свою жизнь вы щедро 
дарите нам свою любовь и  
мудрость. Вы много трудились, 
обеспечивая наше образова-
ние, хранили традиции, учили 
нас добру. От вас мы получили 
уроки любви к Родине и бе-
режного отношения к природе. 
Пусть вам сторицей вернется 
все лучшее, что вы отдали нам 
и нашим детям.

Желаю вам активного долго-
летия, благополучия, внима-
ния и заботы близких. А наша 
задача – сделать все для того, 
чтобы вы были счастливы.

Здоровья вам и только ра-
достных событий!

Валерий Гартунг, 
депутат Государственной Думы 

  Стр. 3



32 резонансактуально
дайджест

информация
к размышлениюВ российском парламенте произошла настоящая политическая расправа: депутат СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Геннадий Гудков лишен мандата. На пленарном заседании 14 сентября 
депутаты «Единой России» и ЛДПР решили изгнать его из Госдумы (235 и 56 голосов соот-
ветственно). Так, без следствия и суда, думское большинство определило «вину» депутата. 
Против судилища голосовали справедливороссы и коммунисты (150 депутатов).

Золотые СпиСки 
FORBES

Российский выпуск 
Forbes опубликовал 
шорт-лист чинов-
ников с самыми вы-
сокими доходами.  
В список из 25 чело-
век вошли 11 депу-
татов Госдумы и де-
вять членов Совета 
Федерации. Остав-
шиеся пять мест 
«скромно» заняли 
два замминистра, 
вице-премьер и гу-
бернатор.

Первым среди самых 
богатых российских 
чиновников и депута-
тов назван губернатор 
Тульской области Вла-
димир Груздев (основа-
тель сети «Седьмой 
континент»). Всего год 
назад он был назначен 
из депутатов в губер-
наторы, но ни то, ни 
другое не помешало ему 
за последние три года 
получить 7,8 млрд руб-
лей.

Вторым идет дей-
ствующий депутат Гос-
думы Григорий Аникеев. 
Владелец мясоперера-
батывающего холдинга 
ABI Group за трехлет-
ний период заработал 
4,4 млрд рублей. Его 
коллега – сенатор Со-
вета Федерации Андрей 
Гурьев получил столько 
же — 4,4 млрд рублей, 
контролируя произво-
дителя фосфорных удо-
брений «Фосагро».

В первой десятке 
еще четыре депутата 
Госдумы: Николай Бор-
цов (3,6 млрд рублей), 
Борис Зубицкий (3 млрд 
рублей), Сергей Петров 
(1,9 млрд рублей), Ле-
онид Симановский (1,9 
млрд рублей) и три се-
натора (Виктор Пичу-
гов — 1,9 млрд рублей, 
Николай Ольшанский — 
1,9 млрд рублей, а так-
же Андрей Молчанов, 
заработавший 3,4 млрд 
рублей).

политическая расправа 
в российском парламенте

запрос в Конституционный 
суд РФ и фактически подтвер-
дил, что закон не нарушал.

На судьбоносном засе-
дании Госдумы в качестве 
«доказательства» того, что 
депутат Гудков занимался 
незаконным предприни-
мательством, была предъ-
явлена ксерокопия некоего 
протокола заседания сове-
та директоров коммерче-
ской фирмы, под которым 
якобы стояла его подпись. 
При этом сам Гудков отри-
цал, что подписывал этот 
документ. Вадим Соловьев, 
депутат КПРФ, заявил, что 
сомнительные доказатель-

ства не могут быть осно-
ванием для лишения пар-
ламентария мандата: «Мы 
решаем судьбу нашего 
коллеги на основании до-
кумента, подлинность кото-
рого в законном порядке не 
установлена».

Позиция фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ заклю-
чалась в том, что такие ре-
шения можно принимать 
только после судебного за-
ключения, и вопрос о лише-
нии депутата полномочий 
должен решать суд, а не 
конкурирующие парламен-
тарии. В связи с этим СР и 
КПРФ направили в Консти-

туционный суд (КС) обраще-
ние с просьбой дать право-
вую оценку процедуре по 
лишению Гудкова мандата. 
Надежда на то, что прием к 
рассмотрению обращения 
в КС автоматически будет 
означать приостановку об-

суждения этого во-
проса в Госдуме, не 
оправдалась. Ре-
шение о расправе 
было принято.

Лидер эсеров 
Сергей Миронов 

назвал лишение Геннадия 
Гудкова депутатского ман-
дата грубым попранием 
норм Конституции.

Сам Г. Гудков будет оспа-
ривать решение думского 
большинства в Верховном 
суде РФ, а если возникнет 
необходимость, обратится в 
Европейский суд по правам 
человека.

Травля Геннадия Гудко-
ва началась после его ак-
тивного участия в митингах 
оппозиции и открытой кри-
тики правящей власти. Еди-
нороссам было явно не по 
нутру, что Гудков обвинял 
их в подтасовках результа-
тов выборов, в принятии 
антинародных законов, в 
коррумпированности ее 
членов. Вначале единоросс 
С. Железняк обвинил Г. Гуд-
кова, как участника оппози-
ционных митингов, в нару-
шении депутатской этики. 
Затем комиссия Думы по 
этике (где большинство – 
депутаты ЕР) признала дей-
ствия справедливоросса по-
рочащими статус депутата и 
подрывающими авторитет 
законодательной власти 
и предложила ему добро-
вольно сложить с себя де-
путатские полномочия. В 
ответ Гудков заявил, что не 
намерен сдавать мандат, 
так как получил его по за-
кону, и назвал работу ко-
миссии по этике сведением 
счетов с политическими оп-
понентами.

Тогда единороссы стали 
рыть другой «подкоп». Не-
покорного эсера обвинили 
в том, что он якобы неза-
конно, опять-таки нарушая 
статус депутата, владеет ак-
циями коммерческих ком-
паний. Хотя еще год назад  
Г. Гудков делал в этой связи 

Приняв внесудебное 
решение, Госдума ста-
ла инструментом по-
давления оппозиции.

Наша Справка

Геннадий ГУДКОВ – депутат Государственной 
Думы, получивший на выборах 4 декабря 2011 года  
209 060 голосов избирателей-москвичей.

В Госдуме VI созыва Г. Гудков – зам. руководителя 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, зам. председателя 
Комитета ГД по безопасности и противодействию 
коррупции; член комиссии ГД по рассмотрению рас-
ходов федерального бюджета, направленных на обе-
спечение обороны и государственной безопасности 
РФ; член комиссии ГД по законодательному обеспече-
нию противодействия коррупции.

прямая речь
Из выступления Ген-
надия Гудкова с три-
буны Госдумы 14 сен-
тября:

«Мандат я получил от 
народа, от сотен тысяч из-
бирателей, и только они 
могут решить, какой я де-
путат. Все ваши обвинения 
юридически несостоятель-
ны. Вам плевать на Консти-
туцию, которая говорит, что только суд может устано-
вить вину человека. Вы мне отказываете в адвокатах, 
в прениях сторон, в праве задать вопрос и получить 
ответ, в праве на апелляцию. Это политическая месть 
за то, что я критиковал бездарные реформы, призывал 
к отставке продажных чиновников. Это месть за Болот-
ную и Сахарова! И вам не удастся это замаскировать. 
То, что здесь происходит, – это судилище».

Объем пресной 
воды в Северном 
Ледовитом океане 

за последние 15 лет вы-
рос на 10 %. Недавно уче-
ные обнаружили в Аркти-
ке запасы пресной воды, 
удерживаемые на месте 
благодаря ветрам. По 
словам исследователей, 
изменение направления 
ветра может привести к 
проникновению воды в 
океан и даже к возмож-
ному охлаждению север-
ной части Атлантического 
океана и Европы.

Пятиклассница из 
Сочи Светлана Ива-
нова стала самым 

юным программистом. Ее 
имя внесли к «Книгу ре-
кордов России». В шесть 
лет девочка освоила 
простейшие языки про-
граммирования, в семь – 
написала свою первую 
компьютерную програм-
му. А сейчас свободно ра-
ботает с 3D-графикой.

Французские вла-
сти выдали раз-
решение на 

строительство много-
функционального ком-
плекса Hermitage Plaza в 
деловом районе Парижа 
Ла-Дефанс. Здания ста-
нут самыми высокими 
во французской столице 
после Эйфелевой башни. 
Согласно утвержденно-
му городскими властями 
проекту, высота двух не-
боскребов составит 320 
метров. Завершить стро-
ительство планируется к 
2017 году. 

Каждый год ученые 
обнаруживают все 
новые виды грибов, 

особенно после того, как 
у них появилась возмож-
ность проводить молеку-
лярно-биологические ис-
следования. Всего в мире 
насчитывается 72 тысячи 
видов грибов, в России 
приблизительно 11 ты-
сяч, но не выявленных 
видов примерно столько 
же. Самым малоизучен-
ным грибным ареалом 
ученые называют Сибирь. 

В угольной шахте на 
территории Колум-
бии была найдена 

ископаемая черепаха, 
размер которой состав-
лял немного меньше 
пяти метров. Палеонто-
логи отмечают, что древ-
нее ископаемое жило на 
территории Южной Аме-
рики 60 миллионов лет 
назад.

11 сентября депутаты Государственной Думы открыли новую парламентскую сессию. Об ито-
гах минувшего политического сезона и о планах на предстоящий период рассказывает депутат 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, секретарь бюро Совета Челябинского регионального отделе-
ния Василий Швецов.

василий швецов:
«мы вносим в Госдуму 

нужные людям  
законопроекты»

 Во второй день новой парламентской сессии Госу-
дарственная Дума отклонила законопроект «О внесении 
изменения в статью 112 Трудового кодекса РФ», пред-
лагающий установить еще один праздничный день –   
1 октября – День пожилого человека. 

Это предложили еще в ноябре прошлого года депутаты 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов и Ни-
колай Левичев. Новый праздник предлагалось установить 
вместо последнего дня новогодних каникул – 5 января.

 Аудиторы Счетной палаты провели проверку ис-
пользования бюджетных средств, которые были направ-
лены на модернизацию зала пленарных заседаний Гос-
думы. Проверка была назначена после того, как группа 
депутатов сделала запрос в контролирующий орган. Опа-
сения депутатов, что деньги расходовались неэффектив-
но, подтвердились.

Один из инициаторов запроса, депутат фракции СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Валерий Гартунг рассказал, что в резуль-

тате модернизации думского зала заседаний из потрачен-
ных 120 млн рублей почти 24 млн просто исчезли.

 Переход от солидарной к накопительной системе 
был грубейшей ошибкой российской пенсионной рефор-
мы 2001-2002 годов. Такое мнение высказала депутат 
Госдумы, член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Оксана 
Дмитриева в ходе круглого стола «Пенсионная реформа: 
что сложнее – дожить до пенсии или прожить на нее?», 
который прошел 11 сентября в пресс-центре ИА «Росбалт».

По мнению депутата, система накопления ведет к оттоку 
средств из пенсионной системы, поскольку взносы идут не 
на выплату текущих пенсий, а на накопление. В 2012 году 
это порядка 420 млрд рублей. И с каждым годом сумма воз-
растает, потому что увеличивается число граждан, у кото-
рых работает накопительный элемент. Их будет все больше 
и больше. Соответственно, все больше средств идет не в 
Пенсионный фонд, а направляется на накопление. К тому 
же накопленные средства обесцениваются: уровень инфля-
ции опережает уровень доходов вкладчиков пенсионных 
фондов.

коротко

об экоНомике
– Основной блок вопро-

сов, который депутаты нашей 
фракции осуждали в первой 
половине года, касался со-
циально-экономической си-
туации в стране, – отметил 
Василий Георгиевич. – Депу-
таты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
предлагали свои пути реше-
ния экономических проблем, 
разрабатывали альтернатив-
ные варианты пополнения 
бюджета, доказывали, что 
дополнительные средства 
можно направить на повыше-
ние пенсий и пособий, на ме-
дицину и образование. Мы, в 
частности, вносили в Госдуму 
такие важные законопроек-
ты как введение налога на 
роскошь и прогрессивной 
шкалы подоходного налога, 
разработали ряд социально 
значимых поправок, предус-
матривающих ограничение 
размера коммунальных пла-
тежей десятью процентами 
от совокупного дохода семьи, 
об освобождении от налога 
садовых участков площадью 
до восьми соток. Свои пред-
ложения  фракция внесла и 
по снижению налоговой на-
грузки на малый бизнес с 
34 до 14 %. У нас были зако-
нопроекты, касающиеся по-
мощи высокотехнологичным 

отраслям промышленности, 
поддержки отраслей с высо-
ким переделом путем воз-
врата налога на добавленную 
стоимость. Но думское боль-
шинство депутатов «Единой 
России» блокировало наши 
инициативы. 

о политике
При этом в минувшую 

сессию трудно назвать хотя 
бы один законопроект, под-
готовленный «Единой Рос-
сией», который 
бы существенно 
улучшал жизнь 
простых граж-
дан. Более того, 
от правительства 
поступают предложения об 
увеличении пенсионного воз-
раста, обсуждаются варианты 
увеличения стажа для полу-
чения пенсии. После много-
численных протестных акций, 
казалось бы, власть пошла на 
уступки, и думское большин-
ство приняло либеральные 
поправки в закон о политиче-
ских партиях. Однако ко вто-
рому чтению эта идея факти-
чески была дискредитирована 
установлением нормы для 
регистрации партии числен-
ностью в 500 человек. Есте-
ственно, такое решение на 
самом деле порождает хаос в 

политической жизни страны: 
партии-карлики не имеют чет-
кой идеологии и программ, не 
пользуются поддержкой насе-
ления, их названия зачастую 
дублируют друг друга, что как 
раз и играет на руку «Единой 
России». Примерно то же са-
мое произошло и с решением 
вернуть выборы губернато-
ров: хорошая идея была дис-
кредитирована поправками, 
которые внесли в законопро-
ект единороссы. В эту же сес-
сию был принят драконовский 

закон об ужесточении наказа-
ний за участие в митингах, ко-
торый нанес серьезный удар 
по демократии. Вот почему 
итоги весенней парламент-
ской сессии мы оцениваем от-
рицательно.

о плаНах 
В предстоящую сессию 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в пер-
вую очередь будет отстаивать 
те инициативы, которые были 
отвергнуты парламентским 
большинством. Мы, как и пре-
жде, убеждены, что огромный 
урон экономике и националь-
ной безопасности страны на-

носят офшоры. Нужен закон, 
который обяжет производи-
телей платить налоги по месту 
размещения предприятия, а 
не по месту его регистрации. 
Сейчас, по оценкам незави-
симых экспертов, около 70 % 
российского бизнеса управ-
ляется из-за рубежа, туда же 
уходят налоги. Одновременно 
мы добиваемся отмены экс-
портного возмещения НДС 
для всех офшорных компаний. 
Также мы предлагаем ввести 
пошлину на вывоз капита-
лов за рубеж. По экспертным 
оценкам, за последний год 
отток капиталов увеличился 
на 60 %, понятно, что это пря-
мая угроза национальной без-
опасности страны. Фракция 
намерена твердо отстаивать 
свою позицию по сдержива-
нию роста тарифов естествен-
ных монополий. На одном из 
последних заседаний Госдумы 
мы заняли принципиальную 
позицию и отвергли предло-
жение Правительства о том, 
чтобы переложить ответствен-
ность за капитальный ремонт 
многоквартирных домов на 
плечи жильцов. СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ будет продвигать 
свои идеи, которые в первую 
очередь должны улучшать по-
ложение человека труда, про-
стого гражданина, то есть при-
носить пользу людям.

Фракция выступает за 
сдерживание тарифов 
естественных монополий
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Челябинская область – 
единственная в стране, где 
количество первоклассников 
в этом году в пять раз превы-
сило число выпускников.

Сегодня в системе обра-
зования Челябинской обла-
сти работает 2 648 образова-
тельных учреждений. Из них:

• 912 школ различного 
типа: 822 – общеобразова-
тельные, остальные – кор-
рекционные;

• 1 527 детских садов;
• 28 государственных и 20 

коммерческих вузов;
• 49 учреждений началь-

ного и 67 среднего проф-
образования;

• 1 сентября за школьные 
парты сели около 335 тысяч 
ребят (в прошлом году – 332 
тысячи).

• В первый класс пришли 
около 40 тысяч малышей (на 
12 тысяч больше, чем в про-
шлом году).

• Общее число студентов 
превысило в области 180 ты-
сяч человек.

За последние 20 лет Россия 
опустилась с 3-го на 35-е ме-
сто в рейтинге систем выс-
шего образования, ежегод-
но составляемом ЮНЕСКО. 

С 1980 по 1991 год СССР 
прочно удерживал в нем тре-
тью позицию. В следующие 
10 лет Россия не включалась 
в мониторинг, а, вернувшись 
в рейтинг в 2001 году, оказа-
лась на 19-м месте, в 2007 
году страна смогла занять 
27-ю строчку, а в 2012-м опу-
стилась на 35-ю позицию.

На первом месте рейтин-
га США, на втором – Велико-
британия, третье место делят 
Австралия и Новая Зеландия, 
четвертое – Швейцария и 
Франция, на пятом – Гонконг, 
Япония, Канада и Германия. 
Китай и Индия стоят в рей-
тинге на шестом месте.

Компанию России на 
35-м месте составляют Да-
ния, Южная Корея, Мексика, 
Ирландия и Австрия.

При этом отмечается, что 
доля ВВП, направляемая на 
образование в России выше, 
чем в Японии, где высшее об-
разование считается обяза-
тельным: у японцев этот пока-
затель составляет 3,6 %, у нас 
– 3,8 %. Для сравнения, в США 
на образование тратят 6 % 
ВВП, в Германии – около 5 %.

По официальным дан-
ным, расходы госбюджета РФ 
на образование за последние 
15 лет в абсолютных цифрах 
выросли почти в 30 раз: с 
18,5 млрд рублей в 1997 году 
до 552,4 млрд в 2011-м. По 
итогам 2012 года расходы на 
образование могут составить 
603,5 млрд рублей.

В общемировом рейтин-
ге, включающем 500 круп-
нейших вузов, МГУ имени 
Ломоносова занимает 93-ю 
позицию. Тройку лидеров со-
ставляют Гарвард, Кембридж 
и Оксфорд.

НовыЙ уЧебНыЙ 
ГоД в ЦиФрах«профессор совсем 

 не сумасшедший!»

В областной кукольный 
театр приглашенные гости 
съезжались целыми деле-
гациями. Одними из пер-
вых прибыли воспитанники 
социального приюта для 
детей и подростков посел-
ка Акбашево Аргаяшского 
района. Для кого-то из ре-
бят это был первый выезд 
в большой город, поэтому 
эмоции выплескивались 
через край. Одни шумно 
обсуждали увиденное по 
дороге, другие принимали 
поздравления с началом но-
вого учебного года, третьи 
с интересом рассматривали 
уютное театральное фойе. 

Воспитатель Лилия Нига-
матжанова с улыбкой гово-

Дана отмашка: зарабатывать!
С 1 июля 2012 года вступил в силу 83-й Федеральный 
закон о коммерциализации образования, медици-
ны, культуры. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ выступала 
против принятых поправок, особенно тех, которые 
касались образовательных учреждений. Вот какое 
мнение высказала по этому поводу заместитель ру-
ководителя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Госу-
дарственной Думе Оксана Дмитриева:

– 83-й закон чрезвычай-
но разрушителен, и его по-
следствия гораздо более се-
рьёзные, чем последствия от 
введения 122-го закона «О 
монетизации льгот». Нега-
тивные последствия его при-
нятия будут накапливаться и 
проявляться годами.

Сами работники бюд-
жетной сферы почувству-
ют это первыми, потому 
что начнется неразбериха 
с финансированием, уве-
личится число бюрократи-

ческих процедур, вырас-
тет численность персонала 
для обеспечения этих про-
цессов. Еще одним нега-
тивным следствием станет 
дальнейшее усиление стра-
тификации бюджетных уч-
реждений, укрупнение или 
закрытие  малокомплектных 
школ или сельских больниц. 
Следом будут вводиться не-
кие рыночные критерии, 
по которым будут оцени-
вать эффективность учреж-
дений и профессионализм 

персонала, а неправильно 
определенные, механически 
введенные показатели будут 
лишь отвлекать сотрудников, 
специалистов от их основных 
обязанностей. Самый про-
стой пример, когда учитель, 
вынужденный доказывать 
свою профессиональную со-
стоятельность, вместо обуче-

ния детей будет заниматься 
выполнением нелепых тре-
бований: составлением ме-
тодичек, статей и научных 
докладов или прохождени-
ем курсов повышения квали-
фикации «для галочки». Пер-

вые последствия по школам 
мы ощутим уже в сентябре, а 
более очевидными они ста-
нут уже к следующему учеб-
ному году.

Неизбежно произойдет 
и расширение объема плат-
ных услуг. Когда государство 
дает бюджетным учреж-
дениям правоспособность 
коммерческих учреждений, 
оно дает им и старт зараба-
тывать деньги, оказывать 
платные услуги. Такой на-
сильственный, обязатель-
ный перевод всех бюджет-
ных учреждений в новый 
статус, по которому они фак-
тически уже учреждениями 
не являются, а становятся 
коммерческими организа-
циями, – это разрушение на-
шей социальной сферы.

В День знаний, 1 сентября, региональное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Детский благотво-
рительный фонд Валерия Гартунга по традиции со-
брал своих друзей.

рит, что ответила уже на сто 
вопросов ребят, а сейчас го-
товит их к знакомству с неким 
загадочным «сумасшедшим» 
профессором. В центре фойе 
в это время уже стоит стол с 
множеством колбочек, тру-
бочек, баночек, порошков и 
прочих атрибутов «научной 
лаборатории». До начала 
спектакля ребятам предсто-
яло поучаствовать в ориги-
нальных познавательных экс-
периментах под названием 
«Шоу сумасшедшего профес-
сора».

Кажется, собрались все. К 
большой компании присоеди-
нились делегации из детского 
дома Кыштыма, челябинской 
коррекционной школы-интер-

ната № 9 для 
детей-сирот и 
детей, остав-
шихся без по- 
печения ро-
дителей, об- 
щества инва-
лидов Метал-
лургического 
района г. Че-
лябинска. По-
здравления 
п р и н и м а л и 
и бравые ка-
деты, и дети из малообеспе-
ченных семей Калининского 
района г. Челябинска, а также 
давние добрые друзья Детско-
го благотворительного фонда 
из «Искорки» – регионального 
общественного движения по-
мощи онкобольным детям.

Озорные фокусы профес-
сора увлекли всех. Разгады-
вая его остроумные загадки, 
ребята не только узнали мно-
го нового, но и смогли по-
участвовать в настоящих на-
учных экспериментах, и это 
было самым замечательным!

Вот лишь несколько дет-
ских впечатлений:

Алеша, 9 лет: 
– Профессор совсем не су-

масшедший! Он очень умный, 
потому что умеет быстро 
превращать воду в лед, а 
лед в дым. Он не фокусник, а 

просто много знает. Я тоже 
так хочу и буду учиться.

Равиль, 7 лет: 
– Больше всего мне по-

нравилось самому делать 
опыт и то, что профессор 
меня похвалил!

Аня, 9 лет: 
– Вот бы в школе такие 

занятия у нас были! Весе-
ло! И много нового успели 
узнать.

В финале всех друзей на-
ших друзей ждал главный 
подарок – яркий кукольный 
спектакль «Королева Зубная 
Щетка». 

Пусть новый учебный год 
для всех, кто побывал на 
этом празднике, будет таким 
же запоминающимся! Пусть 
всё, чему научит их этот год, 
помогает им в достижении 
самых заветных желаний!

Учитель будет вы-
нужден выпол-
нять нелепые тре-
бования.

Министерство финансов предложило новый подход 
к определению величины прожиточного минимума 
и, соответственно, уровня бедности. Главная нова-
ция Минфина — введение так называемого соци-
ального уровня бедности. Его, по мнению министер-
ства, следует устанавливать исходя из концепции 
«абсолютной бедности», что означает неспособ-
ность граждан удовлетворить основные потребно-
сти в пище, одежде и жилище.

Сейчас порог бедности 
определяется Росстатом на 
основе прожиточного ми-
нимума – суммы средств, 
которая требуется для при-
обретения необходимого 
человеку набора товаров и 
услуг. Если гражданин не за-
рабатывает на такую «потре-
бительскую корзину», он от-
носится к категории бедных.

В 2011 году прожиточ-
ный минимум гражданина 
трудоспособного возраста 
составлял 7084 рубля, пен-
сионера — 5182 рубля, не-
совершеннолетнего — 6342 
рубля. В ряде регионов 
этих денег не хватает даже 
для оплаты услуг ЖКХ.

Если ввести новую мето-
дику, которую предлагает 
Минфин, то прожиточный 
минимум может «полег-
чать» примерно на 20 %, по-
лагает эксперт Центра ма-
кроэкономического анализа 
и краткосрочного прогно-
зирования Игорь Поляков. 
«Большинство параметров 
потребкорзины индивиду-
альны, например, одежда, 
обувь, продукты питания.Но 
общесемейным потреб-ле-
нием считаются коммуналь-
ные платежи и покупка то-

варов культурно-бытового 
направления – телевизора, 
холодильника, утюга», – го-
ворит эксперт.

На общесемейном по-
треблении и пытается «сэ-
кономить» Минфин. То 
есть, чем больше семья, тем 
меньше ей требуется пред-
метов быта общего пользо-
вания. Значит, такая семья 
будет считаться богаче и ее 
члены не будут входить в 
категорию бедных россиян. 
По мнению экспертов, такие 
расчеты – фиговый листок, 
которым правительство пы-
тается прикрыть реальное 
положение большинства 
граждан страны. А это поло-
жение бедственно.  Задача 
по преодолению бедности 
была названа президен-
том Владимиром Путиным 
среди приоритетных еще в 
2003 году в послании Феде-
ральному собранию. И она  
не решена до сих пор. Так, в 
2011 году число российских 
граждан, живущих за чер-
той бедности, выросло до 
18,1 млн человек с 17,9 млн 
в 2010 году. Естественно, и 
показатель уровня бедности 
увеличился с 12,6  до 12,8 % 
в 2010 году. 

При этом потребкорзи-
на, которую отслеживает 
Росстат для определения 
прожиточного минимума, 
по-прежнему далека от ре-
альных потребностей граж-
дан, напоминают эксперты. 
К примеру, среднедушевое 
потребление мяса в прош-
лом году составило 61 кг, а 
в «корзине» указана нор-
ма в 35 кг. Поэтому итогом 
очередной правительствен-
ной реформы может стать 
рост фактической бедности 
россиян. Хотя в статотчетах 
бедных в России будет на-
верняка меньше.

(По материалам открытых 
интернет-источников)

Рекорды «народной стройки»

Затраты России на проведение во Владивостоке фо-
рума стран Азиатско-Тихоокеанского экономического 
сотрудничества (АТЭС) побили все рекорды. Цифра рас-
ходов поистине астрономическая:  российскому бюд-
жету встреча на высоком уровне обошлась в 699,1 
млрд рублей ($ 21,8 млрд). Это почти в пять раз боль-
ше изначальной сметы и в сотни (!) раз выше затрат на 
предыдущие саммиты организации в других странах. 
Аналогичный саммит 2009 года обошелся Сингапуру в 
$0,07 млрд, в 2010 году Япония затратила на проведе-
ние встречи $ 0,277 млрд, США в 2011 году израсходо-
вали $ 0,021 млрд. 

Подводя итоги форума, Владимир Путин сказал, что 
всем доволен, хотя условия и были «спартанскими». 
Расходы на подготовку президент назвал «абсолютно 
обоснованными». Хотя многие наблюдатели заявили, 
что большинство построенных для саммита объектов не 
пригодны для дальнейшего использования в качестве 
жилья, реализации бизнес-проектов и проектов соци-
ального-культурного назначения. В частности, одним 
из таких невостребованных объектов наверняка станет 
многокилометровый мост, связывающий Владивосток 
с островом Русский. На деньги, потраченные на строи-
тельство этого гиганта одноразового пользования, мож-
но было бы возвести на малых и больших российских 
реках тысячи мостов, которые действительно нужны 
людям. Никогда не узнают россияне и тех сумм, что по-
просту были разворованы в ходе «великой народной 
стройки».

короткой строкой
Центральный банк России пред-

лагает вывести из обращения монеты 
номиналом 1 и 5 копеек, так как боль-
шая часть этих монет не используется, 
а их производство убыточно. Сейчас в 
России находится в обращении 7,3 мил-
лиарда копеек и 5,8 миллиарда пятаков, 
то есть на каждого жителя страны при-
ходится по 51 копеечной монете и по 40 
пятачков. 

Росстат подсчитал, как повы-
сились цены на топливо в России за 
первое полугодие 2012 года. Как и ожи-
далось, бензин дорожает быстрее ин-
фляции, и с января по июнь он прибавил 
в цене почти 10 %. В Челябинской обла-
сти самый ходовой бензин марки Аи-92 
за первую половину сентября  возрос в 
цене на 20-60 копеек.

За 10 лет расходы россиян на 
услуги ЖКХ выросли в 8 раз. С 516,5 
рубля в августе 2002 года до 4158,4 ру-
бля в августе 2012 года возросли расходы 
на жилье и коммунальные услуги. Такой 
вывод сделали сотрудники «Левада-Цен-
тра» в ходе опроса, проведенного в 130 
населенных пунктах 45 регионов страны.

Более половины россиян оцени-
вают качество жилищно-коммунальных 
услуг как плохое. Об этом говорят опу-
бликованные в августе данные ФОМ. 
При этом 89 % респондентов уверены, 
что с ростом тарифов их качество не 
улучшится. 

Средняя зарплата российских 
чиновников составляет 57,9 тысячи руб-
лей в месяц (Росстат). Больше всех за-
рабатывают в аппарате правительства 
РФ – 110,9 тысячи рублей (рост за год  – 
на 31,2 %), на втором месте - админи-
страция президента – 102,8 тысячи, на 
третьем – Федеральное агентство Росо-
боронпоставка – 101,8 тысячи рублей. 

Расходы cтроительных компа-
ний на взятки чиновникам достигают 
от 20 % до 50 % от стоимости инвести-
ционного проекта. Если не «кормить» 
чиновников, стоимость строительства, а 
соответственно, жилья упадет на 30 %, 
а сроки возведения домов сократятся 
минимум на 1-2 года – к такому выводу 
пришел «Юридический центр адвоката 
Олега Сухова».

(По материалам интернет-сайтов)
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подробнопозиция

валерий Гартунг: 
«вступив  

в вто, россия  
может потерять 

машиностроение»

Всемирная торговая 
организация основана  
1 января 1995 года. Штаб-
квартира ВТО находится  
в Женеве (Швейцария).

По последним дан-
ным, в организации со-
стоит 153 страны, по-
давляющая часть членов 
ВТО – развивающиеся го-
сударства Африки, Азии, 
Латинской Америки. Бо-
лее 30 государств имеют 
статус наблюдателя.

ВТО является преем-
ницей действовавшего с 
1947 года Генерального 
соглашения по тарифам 
и торговле (ГАТТ). 

Главными целями ВТО 
названы либерализация 
мировой торговли и обе-
спечение справедливых 
условий конкуренции. 

Торгово-политические 
отношения участников 
организации строятся 
на основе пакета, состо-
ящего из 11 соглашений 
(по тарифам и торговле, 
по инвестициям, по сель-
скому хозяйству и другим 
сферам). Эти документы 
провозглашаются руко-
водством ВТО в качестве 
правового базиса совре-
менной международной 
торговли.

В настоящее время 
нормами и правилами 
ВТО регулируется при-
мерно 97 % всей мировой 
торговли товарами и ус-
лугами.

ВТО не входит в со-
став Организации 
Объединенных Наций, 
поэтому для транс-
национальных корпора-
ций и стран-участниц 
нормативные акты ВТО 
стоят выше меморанду-
мов ООН (экологических, 
о трудовых правах и пр.).

У ВТО есть свой суд. 
Через него корпорации 
могут заставить нацио-
нальные правительства 
пересмотреть или вовсе 
отменить внутренние 
правила и законы, касаю-
щиеся экологии и здраво-
охранения.

Переговоры о вступлении нашей страны в ВТО ве-
лись долгие 18 лет. Накануне ратификации Прото-
кола о присоединении РФ к ВТО первый замести-
тель председателя Комитета по промышленности 
Государственной Думы Валерий Гартунг в своем 
выступлении на пленарном заседании нижней па-
латы парламента проанализировал, чем обернет-
ся вступление в ВТО для такой отрасли российской 
экономики как машиностроение. 

ЗавоДы уже 
оСтаНавливаютСя

– Прежде всего хоте-
лось бы рассказать о си-
туации, сложившейся на 
сегодняшний день в маши-
ностроении, о том, на каких 
позициях находился наш 
машиностроительный ком-
плекс к моменту вступления 
России в ВТО. Почему имен-
но машиностроение? Вы все 
знаете, что одно рабочее 
место в машиностроении 
даёт дополнительно восемь 
рабочих мест в смежных от-
раслях экономики, это из-
вестная истина. Именно по-
этому хотелось бы сделать 
краткий анализ того, какие 
перемены ждут отечествен-
ное машиностроение.

Прежде всего речь идёт 
об автомобильном, трак-
торном и сельхозмашино-
строении, о производстве 
строительно-дорожной тех-
ники, производстве станков 
и инструментов, о транс-
портном машиностроении, 
об энергетическом, метал-
лургическом, горном и неф- 
тегазовом машинострое-
нии. Какова ситуация в этих 
отраслях? Приведу несколь-
ко примеров: КамАЗ, Рос-
сельмаш, УралАЗ уже рабо-
тают либо на сокращенной 
рабочей неделе, либо оста-
новлены на некоторый пе-
риод. Кроме того, сегодня 
многие промышленные 
предприятия из машино-
строительного комплекса 
уже уведомляют своих ра-
ботников о предстоящих 
сокращениях. Вы знаете, 
по Трудовому кодексу уве-
домление должно быть за 

два месяца подано. Вот этот 
процесс уже начался.

Чья техНика 
работает? 

Недавно прошла вы-
ставка СТТ, на которой была 
представлена строительно-
дорожная техника. Тот, кто 
был на этой выставке, мо-
жет подтвердить мои слова, 
что 90 процентов участни-
ков этой выставки – зару-
бежные компании. А если 
внимательно рассмотреть 
оставшиеся 10 процентов, 
российских участников, то 
получится, что это те же 
иностранные участники, 
только под российской вы-
веской. Фактически россий-
ских производителей этого 
вида техники уже сегодня 
не осталось. Прямое под-
тверждение этому можно 
найти, если обратить вни-
мание, какая техника стоит у 
нас на ремонте дорог и при-
меняется при строительстве 
зданий. Ответ будет очеви-
ден. Аналогичное положе-
ние и в такой отрасли как 
производство станков и ин-
струментов. Здесь тоже сто-
процентный импорт. Факти-
чески эта отрасль в России 
уничтожена. 

Какова ситуация в неф-
тегазовом и горном маши-
ностроении? Да, как и сам 
нефтегазовый сектор, неф-
тегазовое машиностроение 
пока еще дышит, потому что 
с барского стола кое-что пе-
репадает. Но Газмпром уже 
сокращает свои заказы на 
следующий год. И, напри-
мер, трубникам очень тяже-
ло придется в следующем 

году. А те масштабные инве-
стиции, которые были ими 
осуществлены за эти годы, 
вряд ли в ближайшее время 
окупятся, и тут снова потре-
буется государственная под-
держка. 

вСе иЗбытки — 
На Наши рыНки

Мы стоим на пороге 
мирового экономического 
кризиса. Фактически миро-
вая экономика втягивается 
в затяжную рецессию и пе-
реходит в кризис перепро-
изводства. Все западные 
рынки это уже демонстри-
руют, остались только рын-
ки Бразилии, России, Ин-
дии, Китая. Из четырёх этих 
рынков самая низкая экс-
портная поддержка и им-
портная защита – у России. 
Догадываетесь, куда пойдут 
с мировых рынков все из-
быточные товары? На какие 
они попадут рынки? Они не 
в Китай и не в Индию пой-
дут, они пойдут в Россий-
скую Федерацию, что уже 
сейчас и наблюдается. 

Почему это происходит? 
Почему наши российские 
предприятия неконкурен-
тоспособны? Потому что у 
нас очень высокие издерж-
ки: инфраструктура, налоги, 
коррупция, монополизм, 
высокая стоимость капитала 
из-за рисков. Вот этим нуж-
но нам заниматься. И сегод-
ня надо сказать, что даже 
после вступлении в ВТО 
нужно проанализировать 
нашу структуру экспорта. 
Две третьих нашего экспор-
та – это энергоресурсы. Что, 
после вступления в ВТО мы 

энергоресурсов будем боль-
ше продавать? Да ничего 
подобного. Как продавали, 
так и будем продавать. А ма-
шиностроительный экспорт 
у нас и сегодня отсутствует, 
и ВТО нам ничего не даст. А 
вот свой рынок мы, конечно 
же, можем потерять. 

Что нужно делать? Ко-
нечно, принимать защитные 
меры. Более 400 рекомен-
даций выработали комите-
ты Государственной Думы, 
и нужно в первую очередь 
это делать. За 18 лет пере-
говоров ничего не было сде-
лано. И если за ближайшие 
месяцы всё это не будет сде-
лано, мы попросту обрушим 
нашу промышленность.

Несмотря на многочис-
ленные предупреждения 
экспертов, с августа 2012 
года Россия стала полно-
правным членом Всемир-
ной торговой организа-
ции. Теперь свою главную 
задачу Валерий Гартунг 
видит в исправлении оши-
бок, допущенных Прави-
тельством при подготов-
ке к вступлению в ВТО.

соцопрос

Угроза экономике страны
В начале сентября 2012 года ВЦИОМ провел социо- 

исследование и выяснил, что за 10 лет число сто-
ронников ВТО в России резко снизилось – с 56 до 30 %. 
Каждый четвертый опрошенный заявил, что этот 
шаг не соответствует интересам страны. Основ-
ной аргумент против – угроза для развития отече-
ственной экономики. Респонденты опасаются, что 
вступление в ВТО приведет к резкому сокращению и 
упадку отечественной промышленности, экспансии 
иностранных товаров и росту цен.

Что мы теряем

Россия утратит контроль 
над природными недрами и 
целым рядом стратегически 
важных секторов экономи-
ки, включая нефтегазовый 
сектор, металлургию, хи-
мию и нефтехимию, а также 
машиностроение и науко-
емкие производства.

Правительство России 
накануне ратификации Про-
токола о присоединении к 

ВТО официально признало, 
что прямые потери бюджета 
в результате присоединения 
составят 9 миллиардов дол-
ларов. Об этом заявил член 
рабочей группы по техно-
логической модернизации 
сельского хозяйства и сель-
скохозяйственного маши-
ностроения при Правитель-
стве РФ Евгений Корчевой.

По оценкам бывшего 

В рамках присоедине-
ния к ВТО Россия согла-
силась на ограничение 
экспортных пошлин по 
более чем 700 товарным 
позициям, говорится в 
пресс-релизе ВТО. 

По итогам переход-
ного периода РФ взяла 
обязательство снизить 
средневзвешенную став-
ку импортного тарифа 
на товары до 7,8 с 10 % в 
2011 году. 

Средний сельскохозяй-
ственный тариф будет 
снижен с нынешних 13,2  
до 10,8 %, средневзве-
шенная импортная по-
шлина на промышленные 
товары – с 9,5 до 7,3 %.

Часть импортных та-
рифов – более трети – 
будет снижена с момен-
та присоединения, еще 
четверть – спустя три 
года после него. 

Самый длительный пе-
реходный период – 8 лет – 
установлен для мяса 
домашней птицы, 7 лет – 
для автомобилей, верто-
летов и самолетов. 

Тарифные квоты 
устанавливаются для 
говядины, свинины, мяса 
птицы.

По оценкам российских экспертов, вступление Рос-
сии в ВТО означает окончательную утрату финансо-
во-экономического, научно-технического, произ-
водственного, политического, продовольственного 
и фармакологического суверенитета.

главы НИИ статистики Рос-
стата В. Симчеры, к 2020 
году накопленные потери 
российской экономики от 
вступления в ВТО достиг-
нут 30–35 % ВВП, или 20–25 
трлн рублей.

По данным Росстата, за 
последние 5 лет Россия уже 
потеряла 4 млн рабочих 
мест, а к 2020 году россий-
ская экономика потеряет 
более 6 млн рабочих мест, 
из которых 3,7 млн в обра-
батывающей промышлен-
ности, 1,2 млн в сельском 
хозяйстве и 400 тыс. в сфере 
транспорта и связи.

В результате наплы-
ва продукции глобальных 
монополий и транснаци-
ональных корпораций  от 
100 до 250 тысяч предпри-
ятий в розничной торгов-
ле, сельском хозяйстве и 
промышленности будут 
обанкрочены, а оставшиеся 

превратятся в «сборочные 
цеха». 

Более 400 российских 
промышленных моногоро-
дов останутся без средств 
к существованию, лишатся 
налоговых поступлений в 
муниципальные бюджеты.

Одно из соглашений 
ВТО – по торговле и услу-
гам – подразумевает пол-
ную приватизацию бюд-
жетной сферы, что означает 
рост оплаты услуг в меди-
цине, образовании, и сде-
лает их недоступными для 
60 % населения с доходами 
ниже 15 тыс. рублей. 

В течение 6 лет выравни-
вание внутренних цен на газ 
и энергоносители со сред-
неевропейскими спровоци-
рует трехкратный рост цен 
на услуги ЖКХ, транспорт и 
энергоемкие товары и уве-
личит социальную инфля-
цию с 15 до 25 %.

Мифы о ВТО
Изначально благие цели Всемирной торговой организации использовали в своих 
интересах только так называемые страны центра (страны Евросоюза, США, Япония, 
Канада), а также транснациональные корпорации, производящие, к примеру, кока-
колу, пиво, лекарства. Они поднялись на верх мировой экономической системы и 
захватывали новые рынки за счет протекционизма, субсидий, таможенных пошлин. 
Однако в последние годы утверждение, что богатые страны смогли развить свои 
экономики, применяя принципы свободной торговли, стало мифом. По словам ко-
рейского экономиста Чхан Ха Джуна, страны центра отбросили для других лестни-
цу, по которой когда-то взобрались сами. ВТО стала «автором» и ряда других мифов.

Миф № 1. Развить на-
циональную экономику 
можно только «открыв 
себя» мировому рынку.

В реальности рефор-
мы, к примеру, в азиатских 
странах, открывших свои 
рынки мировому капиталу, 
привели к экономическому 
кризису: упали зарплаты, 
выросла безработица, ино-
странцы вытеснили отече-
ственных производителей.

Миф № 2. У новых чле-
нов ВТО появляется воз-
можность продвигать свои 
товары на мировые рынки, 
выгодно продавать сырье.

В реальности крестьяне 
в странах Латинской Амери-
ки  разоряются, не выдер-
живая конкуренции с им-
портируемой продукцией 
американских фермеров, 
которых субсидирует пра-

вительство США. Начиная 
с 70-х годов XX века, цены 
на товары, продаваемые 
странами «третьего мира» 
падают. ВТО отменила со-
глашения, которые стаби-
лизировали цены на сырье.

Миф № 3. Вступая в 
ВТО, страна не теряет сво-
его суверенитета, остается 
политически независимой.

В реальности отказать-
ся от обязательств перед 
ВТО по либерализации или 
изменить условия можно 
только через три года по-
сле присоединения. Пра-
вительства стран-членов 
обязаны подчиняться пра-
ву ВТО, иначе наступают 
судебные санкции, изъятие 
вложенных средств. Напро-
тив, любая глобальная кор-
порация может заставить 
суд ВТО изменить внутрен-

нее законодательство, на-
пример, о продаже товаров 
с использованием ГМО.

цитата
ВТО для меня – истинно но-

вое колониальное министерство 
стран «восьмерки». ВТО играет 
по отношению ко всем странам 
периферии одну и ту же роль: 
не допустить, чтобы колонии 
стали в будущем конкурентами, 
и для этого отнять у государств 
периферии право на самостоя-
тельное законодательство и ре-
гулирование, касающееся дея-
тельности капитала метрополий 
в этих странах.

Самир Амин, египетский 
экономист

опыт соседей
кирГиЗия

Свое мнение о членстве Киргизии в 
ВТО высказал киргизский политик и обще-
ственный деятель Темирбек Асанбеков.

– Мы вступили в ВТО в 1998 году. Когда 
экономисты разрабатывали проект всту-
пления в ВТО, они полагали, что страна 
сможет привлечь инвестиции. На деле Кир-
гизия просто превратилась в некий пере-
валочный пункт, мы просто занимаемся ре-
экспортом. Творится полный хаос. Местное 
производство остановилось, не выдержав 
конкуренции, поскольку у конкурентов бо-
лее низкие цены. Так, наш агропромыш-
ленный комплекс конкуренции с Китаем 
не выдерживает. Эта конкуренция просто 
разрушила внутренний рынок. То же самое 
произошло с легкой промышленностью. 
Вступление в ВТО не сработало.

украиНа

Украина вступила в ВТО в 2007 году.  
И уже к 2010 году импорт овощей и фрук-
тов в страну резко вырос. 

По сравнению с 2005 годом этот по-
казатель увеличился в 4,2 раза, превысив 
860 млн долларов. При этом в физическом 
выражении импорт продукции плодоо-
вощеводства вырос на 77 %. По данным 
ассоциации «Украинский клуб аграрного 
бизнеса», возрос импорт  тех продуктов, 
которые традиционно производятся на 
Украине. Так, импорт картофеля, капусты, 
лука, моркови, помидоров и огурцов вы-
рос в 18,5 раза, достигнув в 2010 году 190 
тыс. тонн, а объем ввезенных зарубежных 
яблок, груш, вишни, черешни и абрикосов  
превысил 210 тыс. тонн, что почти в пять 
раз больше значения 2005 года.
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Начало 
Светопредставления

Собственники ЖСК «Впе-
ред» – 26 многоквартирных 
домов в Центральном, Со-
ветском, Калининском и 
Курчатовском районах Че-
лябинска – не могут объ-
яснить, как у них появился 
новый «управдом» Светлана 
Рычкова. Сегодня ее приход 
они называют не иначе как  
«СВЕТопредставлением». А в 
2003 году никому и в голову 
не пришло выяснить, как со-
всем молодая девушка, кото-
рая и членом кооператива не 
была, вошла в состав правле-
ния ЖСК и стала его председа-
телем. Новая управительница 
оказалась на редкость актив-
ной: навела 
свои порядки, 
распустив за-
конно избран-
ные правление 
и ревизион-
ную комиссию, 
установила собственное еди-
ноначалие.

Дальше, как говорят уме-
лые фокусники: ловкость 
рук, и никакого мошенни-
чества! Цифры в платежках 
росли, а число претензий со 
стороны жильцов меньше 
не становилось. Самые до-
тошные члены кооператива 
узнали, что их «управдом» 
без устали носит по инстан-
циям липовые протоколы 
общих собраний, где якобы 
принимаются все необходи-
мые коллективные решения. 
Тогда по их требованию Со-
ветский районный суд поста-
новил освободить Рычкову 
от занимаемой должности 
в связи с незаконностью из-
брания (решение от 11 мая 
2006 года).

Казалось бы, чистая по-
беда! Членам ЖСК остава-
лось лишь собраться вместе 
и провести законные выбо-
ры. Но СВЕТопредставление 
на этом не закончилось…

Не на ту напали!
Даже отстраненная по 

суду самозваная началь-

ница сдаваться не соби-
ралась – не на ту напали. 
Расчет ее был примитивно 
прост: собраний жильцов 
не будет, и кого-то там вы-
бирать никто не станет! Тем 
и отличалась она от членов 
кооператива, что была ак-
тивной и деятельной.

После разгромного суда 
Рычкова срочно организует 
свою управляющую компа-
нию «Шете тен». И снова – 
здравствуйте! Не являясь 

председателем правления 
ЖСК «Вперед» (!), она заклю-
чает договор управления до-
мами между кооперативом 
и ООО УК «Шете тен», под-
писывается за председателя 
кооператива и прилагает пе-
чать ЖСК, которую, как ока-
залось, кооперативу так и не 
вернула. Затем переводит 
штат работников ЖСК в свою 
компанию, захватывает слу-
жебные помещения и всю 
документацию: техпаспорта, 
списки жильцов, паспортный 
стол. И… продолжает рулить.

Как и прежде, она под-

делывает протоколы общих 
собраний и пользуется рас-
четным счетом кооперати-
ва. Но активные жильцы 
снова идут в суд, поэтому 
доступ к их деньгам стано-
вится для Рычковой все бо-
лее затруднительным. Тогда 
в мае 2007 года она создает 
созвучное по наименова-
нию ООО «ЖСК «Вперед». В 
платежках, которые вручают 
жильцам, буквы «ООО» про-
сто задвигаются в один угол, 
а «ЖСК «Вперед» – в другой. 
Помните: ловкость рук и ни-
какого мошенничества?

Мало кто из собственни-
ков понял тогда, что за ус-
луги они платили не в свой 
кооператив, а в одноимен-
ную коммерческую органи-
зацию. Этим и пользовалась 
ловкая коммерсантка от 
ЖКХ, подсовывая в нало-
говую липовые бумаги для 
многократных перерегистра-
ций и получения денег, со-
бранных с десятков домов.

Заглянув в интернет, мож-
но обнаружить десятки ссы-
лок, подтверждающих ее 
скандальную репутацию. К 
примеру, статья «ЖСК «Впе-
ред» отфутболил мэрию» 
(http://domchel.ru). 

(Окончание на стр. 10)

жилконтора
дайджестсоветы 

опытных 
хозяек

баклажанная икра
от елены легинской: 

варенье «бодрость»
от людмилы назаровой:

свежий салат
от елены ивановой:

еврейский соус
от светланы кайгородовой:

суп грибной
от анны власовой:

Закручиваем лето в банки!

ликбез для сОбсТВенникОВ жилья

• Только жильцы – хозяева дома. Их власть в доме абсо-
лютна!
• Управляющая компания (УК) всецело зависит от воли жи-
телей дома и их денег.
• Если вас не устраивает работа УК, компанию надо ме-
нять.
• В деятельности УК не может быть никакой самодея-
тельности или тайны.
• Главный законодательный орган в доме – общее собрание 
жильцов. Не было собрания, нет общего решения – дей-
ствия УК категорически невозможны.
• Собрание может сменить УК, заключив договор с другой 
компанией.
• Договор – главный документ, по которому работает УК. 
Его заключают на срок от одного года до пяти лет с каж-
дым (!) собственником жилья.
• Вы имеете право спросить с УК отчет о проделанных ра-
ботах и их стоимости. УК обязана отчитываться о своей 
работе перед жильцами.

В Свердловской обла-
сти прокатилась волна 
забастовок, связанных с  
нарушением прав рабочих. 

На двух обанкротивших-
ся заводах – «Автомобиль-
ные заводы Урала» в Новоу-
ральске и Верхнесалдинском 
метзаводе – рабочие объ-
явили голодовку, требуя 
погашения задолженности 
по зарплате. На Богослов-
ском алюминиевом заводе в 
Краснотурьинске принято 
решение о ликвидации элек-
тролизного производства, 
и рабочие сначала вышли 
на митинг, требуя нацио-
нализации предприятия, а 
потом решили объявить 
голодовку. Свой протест 
выразили и шахтеры Севе-
роуральского бокситового 
рудника:  после смены они 
отказались подниматься 
из шахты, требуя повыше-
ния зарплаты и улучшения 
условий труда. 

Международная пра-
возащитная организа-
ция Amnesty International 
опубликовала очередной 
ежегодный доклад о при-
менении смертной казни 
в мире. Он называется 
«Смертная казнь в 2011 
году: тревожный рост ко-
личества казней в некото-
рых странах».

Авторы доклада бьют 
тревогу: за последние де-
сять лет число смертных 
казней в мире увеличилось 
на треть. Отмечается, 
что в 2011 году в 20 стра-
нах были казнены, по мень-
шей мере, 676 человек - на 
140 человек больше, чем в 
2010-м.  Сейчас смертная 
казнь применяется только 
в 20 из 198 стран, а в 140 
государствах она запре-
щена или не практикует-
ся. Больше всего смертных 
приговоров в прошлом году 
было приведено в исполне-
ние в Китае, Ираке, Иране, 
Северной Корее, Саудовской 
Аравии, Сомали, США и Йе-
мене. В Китае было казне-
но больше осужденных, чем 
в остальных странах вме-
сте взятых. 

В сентябре 2012 года 
Россия прекращает про-
изводство «классических» 
моделей Lada, которые 
берут свое начало от Fiat 
124-го образца середины 
60-х годов прошлого века.

Как было объявлено, 
17 сентября с конвейера 
Ижевского автозавода 
сойдет последний универ-
сал Lada-2104. Ранее «Ав-
тоВАЗ» уже прекратил 
сборку седанов Lada-2105 
и Lada-2107. В ближайшие 
пять-семь лет, по словам 
гендиректора ООО «Объ-
единенная автомобильная 
группа» Алексея Алексеева, 
в Ижевске будет собирать-
ся Lada Granta.

куда пропали  
деньги жСк «вперёд»?

В советские времена жилищно-строительные кооперативы были своеобразной отдуши-
ной для тех, кто не надеялся получить бесплатную квартиру от государства. Члены ЖСК 
сами строили жилье, сами владели им, сами управляли собственностью. Однако в послед-
ние годы всё чаще в жилищных кооперативах Челябинска разгораются скандалы. И по-
вторяются они почти под копирку: ЖСК «Стрела», «Дружба», «Трактор», «Вперед»…
В истории последнего, как в зеркале, отражается ситуация, сложившаяся в нашем много-
страдальном ЖКХ.

Сентябрь и октябрь – самые вкусные и сытые месяцы в году. Овощи и фрукты нового урожая впитали в себя 
все летнее солнце, так что наслаждаться ими лучше именно сейчас. В любом виде они сегодня самые по-
лезные и вкусные. К тому же не утратили былой популярности и наши рукотворные заготовки на зиму. Вкус 
приготовленных дома солений-варений по-прежнему затмевает качество покупного магазинного изобилия.
Способов заготовить впрок овощи-фрукты, грибы-ягоды существует великое множество. Пожалуй, самый 
древний из всех – сушка, а самый «продвинутый» и наиболее популярный сегодня – заморозка. И все же 
любая хозяйка, особенно воспитанная в условиях советского минимализма, бережно хранит фамильные се-
креты домашних заготовок и старается порадовать ими своих близких.
Как раз в эту сентябрьскую пору мы решили полистать наши старые тетрадки с любимыми и проверенными 
рецептами, зачастую доставшимися нам по наследству от мам и бабушек. Итак, солим, маринуем, засахари-
ваем лето – и закручиваем его в банки!

 Больше всего ви-
таминов сохраняется 
при заморозке и сушке 
фруктов и овощей.

 Сушеные бакла-
жаны напоминают по 
вкусу грибы. А сами гри-
бы можно высушить 
и превратить в поро-
шок – получится див-
ная добавка к мясным и 
овощным блюдам.

 Можно добав-
лять в джемы и повидло 
цедру лимона или апель-
сина. Загадочный аро-
мат обеспечен!

 Если у вас под 
рукой нет пекарского 
порошка или разрыхли-
теля теста (они часто 
встречаются в кулинар-
ных рецептах), необяза-
тельно бежать за ними 
в магазин. Разрыхли-
тель – это 5 г соды, 3 г 
лимонной кислоты, 12 г 
муки; а пекарский поро-
шок – 0, 5 ч. ложки соды 
и 0, 5 ч. ложки лимонной 
кислоты.

какую приправу 
клаСть в баНку?

 Укроп витамини-
зирует огурцы. Эстра-
гон и вишневый лист 
придают крепость. Ду-
бовый лист предохра-
няет от гнилостных 
бактерий. Этими свой-
ствами обладают ко-
рень хрена и чеснок. Чес-
нок лучше нарезать не 
поперек, а вдоль: тогда 
в банке он не приобре-
тет фиолетовый от-
тенок.

 Нельзя класть 
в банку с огурцами ко-
риандр и горчицу. Они 
ухудшают их вкус.

 Листья смороди-
ны в банки закладывать 
нежелательно: они вы-
зывают серую и черную 
плесень.

 Уксус при кон-
сервировании не нали-
вайте в банки – овощи 
обесцветятся. Нельзя 
его лить и в кипящую 
воду. Снимите кастрю-
лю с рассолом с огня и 
тогда уже влейте уксус.

 От йодированной 
соли рассол темнеет. 
Соль выбирайте обык-
новенную, без всяких до-
бавок.

Это рецепт моей бабушки, всю жизнь прожившей 
на доброй, щедрой Кубани, в станице Тихорецкой. В 
тех местах баклажаны называются ласково – «си-
ненькие». Их очень любят и готовят разными спосо-
бами. Рецепт баклажанной икры для зимних загото-
вок записан со слов автора – Анны Петровны Юрко.

Потребуется: 5 кг синеньких, 3 кг болгарского пер-
ца, 2 кг лука, 2 кг помидоров, 6–7 крупных головок чес-
нока, горький перец (стручок), растительное масло, 
соль.

Баклажаны очистить от кожицы, порезать при-
мерно сантиметровыми кубиками, посолить по вкусу 
и пожарить на растительном масле. Переложить в 
отдельную посуду.

На этой же сковородке пожарить на масле порезан-
ный мелко лук, добавить пропущенные через мясоруб-
ку помидоры и соль по вкусу. Все соединить и тушить 
до готовности (когда масло будет отделяться), в 
конце добавить пропущенные через мясорубку чеснок 
и красный горький стручковый перец. Количество жгу-
чего перца определяйте сами, у всех разные вкусы. Для 
нас, внуков, бабушка готовила синенькие вообще без 
перца, но и в таком виде блюдо было восхититель-
ным, особенно зимой.

1,5 кг осенних сортов 
яблок (кисло-сладких 
и сочных), 1 стакан 
черной смородины 
(возьмите замо-
роженную), по 1 
стакану изюма, 
кураги и черно-
слива, тщатель-
но промытых и 
распаренных. 1 де-
серт. ложка цедры ли-
мона, 1 стакан воды, 2 кг 
сахара. Сварить сироп, залить им все компо-
ненты и варить 40 минут. Очень вкусно и, правда, бо-
дрит!

Салат, и вправду, как све-
жий, потому что все овощи 
в нем будто с грядки. Берем 
1,5 кг помидоров, 1 кг перца, 
1 кг огурцов, 0,5 кг лука, 0,5 кг 
моркови, 1 стакан раст. мас-
ла, 1 стакан сахара, 1 ст. л. 
9%-го уксуса, 1 ч. л. перца го-
рошком, 1 лавровый лист, 2 
ст. л. соли. Овощи порезать 
и положить в кастрюлю, до-
бавить все специи и масло, 
дать постоять час, потом 
проварить 5 минут, разло-
жить в стерилизованные 
банки и закатать.

Не слишком острый и соленый, годится и как соус, 
и на бутерброд.

3 кг помидоров измельчить (через мясорубку или 
блендер), добавить 1 стакан раст. масла, 1 стакан 
сахара, 2 ст. л. соли и кипятить 15 мин. В это время 
измельчить стакан очищенного чеснока, порезать 
мелкими дольками 5–6 красных перцев, доба-
вить по пучку наре-
занных петруш-
ки и укропа, и 
все вместе 
кипятить 
еще 15 мин. 
Резуль-
тат – 7–8 
пол-литровых 
баночек домаш-
него соуса.

Мой рецепт не для заготовок. Из любых грибов – 
подберезовиков, лисичек, груздей – варим бульон, до-
бавляем картофель, обжаренные лук и морковь, а 
также отдельно отваренную перловую крупу. Томим 
эту красоту вместе 10–15 мин и подаем со сметаной.
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Союз в защиту женщин
В июне 2012 года по инициативе женских общественных орга-
низаций и при поддержке партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ было 
зарегистрировано общероссийское общественное движение 
«Социал-демократический союз женщин России». В Челябин-
ской области региональное отделение союза возглавила Ольга 
Мухометьярова. 

– Наша основная цель – 
защитить права женщин 
во всех сферах обществен-
ной жизни, – говорит Оль-
га Ивановна. – Используя 
различные формы работы, 
союз сможет создавать дис-
куссионные площадки для 
обсуждения актуальных 
социально-политических 
проблем, участвовать в раз-
работке законодательных 

инициатив в области соци-
альной политики, трудовых 
отношений, защиты мате-
ринства и детства. 

На посту председателя 
регионального отделения 
Ольга Мухометьярова на-
мерена не только руково-
дить организацией, но и 
лично помогать женщинам 
в их стремлении защищать 
свои права, участвовать в 
избирательных кампани-
ях. Кроме этого, в задачи 
«Социал-демократическо-
го союза женщин России» 
входит оказание информа-
ционной и консультацион-
ной поддержки женским 
общественным и благотво-
рительным организациям, 

представление интересов 
российских женщин на меж-
дународном уровне, разра-
ботка и реализация просве-
тительских программ. 
Такой подход помо-
жет, по мнению Ольги 
Ивановны, избавиться 
от стереотипов, фор-
мирующих неофици-
альные ограничения 
для женщин, прео-
долеть неравенство 
между мужчинами и 
женщинами в различ-
ных сферах деятельно-
сти. На правах лидера 
областной организа-
ции Ольга Мухометья-
рова приняла участие 
в форуме «Женщины 

куда пропали деньги жСк «вперёд»?
(Окончание. 

Начало на стр. 9)

В ней рассказывается о 
том, что еще в 2009 году УК 
«Шете тен» была признана 
челябинским управлением 
ЖКХ худшей в городе. Три (!) 
года назад Рычкова захлоп-
нула двери своей конторы 
перед членами городской 
комиссии со словами «Вам 
здесь делать нечего!» и от-
казалась представить доку-
менты, подтверждающие 
ее договорные отношения 
с собственниками жилья, а 
также сметы дохо-
дов и расходов по 
многоквартирным 
домам.

Что дальше? Да 
ничего. Цитируем 
слова тогда еще депутата 
гордумы Александра Мо-
товилова: «Такого на па-
мяти проверяющих еще не 
было… Руководству компа-
нии предстоит объяснить 
администрации города, ка-
кое название и юридиче-
ский статус носит эта орга-
низация».

А в то же самое время, 
жильцы, по-прежнему сра-
жавшиеся с Рычковой в су-
дах, впадали в отчаяние. 
Люди понимали, что это 
борьба не с отдельной осо-
бой, а с целой системой, ее 

прикрывающей и защища-
ющей.

Действовать сообща

С 2008 года ЖСК «Впе-
ред» не раз пытались 
ликвидировать или обан-
кротить, ведь это самый 
короткий путь для дальней-
шего рейдерского захвата 
домов, входящих в состав 
кооператива. К сожалению, 
инициаторы банкротства 
более сильны и могуще-
ственны, чем собственники 
квартир. У членов коопера-

тива нет денег на крепкую 
юридическую поддержку. 
Зато их непотопляемая «от-
ветчица» сумела нанять 
личного адвоката, и теперь 
некто Ваганов ходит на все 
судебные заседания, как на 
работу. И если бы не актив-
ное сопротивление группы 
жильцов, участь ЖСК «Впе-
ред» решилась бы давно. В 
очередной раз процедура 
банкротства была открыта в 
мае 2012 года. Челябинское 
МУП «ПОВВ» выставило су-
дебный иск о взыскании с 
кооператива долга в разме-

ре почти 9 миллионов руб-
лей. Откуда взялась такая 
огромная сумма и на чей 
счет поступали деньги, ко-
торые люди исправно пла-
тили за воду? Ответов на 
эти вопросы ни от кого до 
сих пор нет.

Собственники жилья 
требовали открыть уголов-
ное дело по факту исчез-
новения миллионов, но им 
было отказано по причине 
«неустановления лица, ис-
пользующего ЖСК «Впе-
ред» и ООО УК «Шете тен». 
То есть жители домов знают 
в лицо того, кто собирает с 
них деньги, а сыщики-про-
фессионалы этого сделать 
не могут! Кто же помогает 
никем не избранной «на-
чальнице» почти 10 лет 
менять маски? Почему ни-
кто так и не удосужился 
разобраться с юридиче-
ским статусом кооператива 
«Вперед»? Как в 2010 году 
из федерального фонда 
были выделены миллионы 
рублей ТСЖ «Вперед» (сле-
дим за руками: четвертая (!) 
по счету юридическая фир-
ма, основанная Рычковой)? 
На какие «капитальные» 
ремонты ушли эти деньги? 
С кем, наконец, работают 
городские контролирую-
щие органы – с ЖСК, ООО, 
УК или ТСЖ «Вперед»?

Следствие 
возобновилось

Члены кооператива уже 
обращались в 27 (!) инстан-
ций, в числе которых отде-
лы полиции, прокуратура, 
городская и районные ад-
министрации. Ответы пра-
воохранительных органов 
и чиновников удивительно 
похожи: все они искренне 
верят представляемым Рыч-
ковой протоколам, согласно 
которым члены кооператива 
сами избрали управляющей 
компанией ООО «Шете тен» 
или ООО ЖСК «Вперед». И 
никто не желает выслушать 
доводы самих жильцов! 

В области пройдены все 
инстанции. Впереди – Мо-
сква. Люди не теряют надеж-
ды вернуть украденные у них 
миллионы, чтобы направить 
эти деньги на ремонт крыш, 
подъездов, подвалов, фаса-
дов и дворов, оплатить долги 
коммунальщикам. Все боль-
ше жильцов перестают пла-
тить по счетам Рычковой, на-
деясь на торжество закона. 
Тем более что в конце июля 
был отменен отказ в воз-
буждении уголовного дела. 
Следствие возобновилось. 
Неужели у людей появилась 
надежда, что «неустановлен-
ное лицо» будет названо сво-
им именем – «мошенник»?

и политическое будущее 
России», который прошел в 
Москве под эгидой социал-
демократического союза.

Будет ли «неустанов-
ленное лицо» названо 
своим именем?

Наши каНДиДаты

Совет регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Челябин-
ской области на заседании 23 августа 
2012 года выдвинул список кандидатов в 
депутаты Челябинской городской думы 
IV созыва на дополнительных выборах 14 
октября.

В предвыборную борьбу за депутатский 
мандат в Центральном избирательном 
округе № 35 от избирательного объедине-
ния «Региональное отделение Политиче-
ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Че-
лябинской области» вступит сотрудник ОАО 
«ОТП Банк» Михаил Пронин. За его плеча-
ми богатый жизненный опыт: Михаил быв-
ший офицер, строитель, производственник.

По Курчатовскому избирательному окру-
гу № 9 будет баллотироваться финансовый 
аналитик ООО «Медиа» Надежда Мухо- 
метьярова. Она родилась в Челябинске 
в 1989 году, окончила Южно-Уральский 
институт управления и экономики. Еще 
будучи студенткой принимала участие в 
кампаниях по выборам депутатов Зако-
нодательного собрания, Государственной 
Думы, была в числе организаторов меро-
приятий, проводимых общественной орга-
низацией «Молодые социалисты России», 
была делегатом учредительной конферен-
ции общероссийского общественного дви-
жения «Социал-демократический союз мо-
лодежи России».

Кроме кандидатов на дополнительных 
выборах в Челябинскую городскую думу, 
Совет согласовал кандидатуры на должно-
сти двух глав сельских поселений. В выборах 
главы Козыревского сельского поселения в 
Красноармейском районе СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ будет представлять фармацевт 
Мария Пантелеева.

побеДа в роЗе

На состоявших-
ся в июле 2012 года 
выборах главы 
Розинского город-
ского поселения 
победу одержал 
кандидат от 
С П РА В ЕД Л И В О Й 
РОССИИ Дмитрий 
Андреев. 

Всего на пост 
главы посел-

ка было заявлено восемь кандидатов. За 
Дмитрия Андреева проголосовали 41,38 % 
избирателей. Татьяна Яковлева («Единая 
Россия») заняла второе место с результа-
том 39,31 %. Отметим, что избранный глава 
Розы уже знаком с работой исполнительно-
го органа власти поселка: с февраля 2012 
года он работал заместителем главы Розин-
ского городского поселения. На новом по-
сту ему предстоит трудиться пять лет.

Василий Швецов, секретарь бюро ЧРО 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, подводя итоги го-
лосования, отметил: «Эта победа доказыва-
ет, что «Единую Россию» можно побеждать, 
несмотря на имеющийся в ее распоряже-
нии мощный административный ресурс. 
Главным и решающим условием для этого 
является возможность формирования чест-
ных и беспристрастных избирательных ко-
миссий – участковых и территориальных».

На юге области, в го-
роде Верхнеуральске, 
открылась обществен-
ная приемная депу-
тата Государственной 
Думы Василия Швецо-
ва. 28 августа в новом 
офисе местного отде-
ления партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
депутат встретился с 
партийным активом 
и совместно с руко-
водителем юридиче-
ской службы регио-
нального отделения  
А. Сахаровым провел 
прием жителей Верх-
неуральская, которые 
обратились в обще-
ственную приемную за 
помощью в решении 
жизненных проблем. 
По каждому обраще-
нию депутат дал по-

открылась 
 приемная депутата

хроника

назначения

Бюро Совета регионального от-
деления политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Челябинской 
области, заседание которого состо-
ялось 4 сентября 2012 года, рассмо-
трело вопросы о назначениях новых 
руководителей местных партийных 
отделениях.

Кадровые перестановки косну-
лись, в частности, Советского и Озер-
ского отделений. Новым руководите-
лем Советского отделения стал (пока 
в ранге исполняющего обязанности) 
член партии, предприниматель, один 
из соучредителей «Первой буровой 
компании» Сергей Минин. В Озер-
ском отделении бюро рекомендовало 
партийцам избрать на конференции 
своим лидером Игоря Цибарского, 
который работает в одном из подраз-
делений ПО «Маяк».

Бюро Совета утвердило канди-
датуру В. Васильева для назначения 
членом избирательной комиссии 
Ашинского городского поселения с 
правом решающего голоса.

награды
Директор Златоустовского фи-

лиала Южно-Уральского института 
управления и экономики, член бюро 
Совета регионального отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Ольга Му-
хометьярова стала лауреатом знака 
«Общественное признание». Награ-
да вручается ежегодно в День города 
Златоуста по нескольким номинаци-
ям. Ольга Ивановна удостоена почет-
ной награды в номинации «Будущее 
города мы создаем сегодня» за осу-
ществление социально-ориентиро-
ванной деятельности, новаторство и 
активную гражданскую позицию.

конкурс детского рисунка
Челябинское региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ объявило кон-
курс детского рисунка «С любовью к бабуш-
ке и дедушке», посвященный Всемирному 
дню пожилого человека.

В конкурсе могут принять участие дети от 5 до 14 
лет. Работы принимаются до 1 октября по адресу 
454080, г. Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310 б. Ри-
сунки должны сопровождаться следующей инфор-
мацией:

• фамилия, имя автора
• дата рождения
• адрес фактического проживания
• контактный телефон взрослого

Итоги конкурса будут подведены к 15 октября. 
Победители получат призы и грамоты ЧРО СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

ручения помощникам 
подготовить запросы 
в соответствующие ве-
домства.

Глава раЙоНа 
поЙмаН За руку

Главное контроль-
ное управление Че-
лябинской области 
обнаружило массу фи-
нансовых нарушений 
в Коркинском муници-
пальном районе, гла-
вой которого является  
Г. Усенко (он же – предсе-
датель местного отде-
ления партии «Единая 
Россия»). Проверка нача-
лась после многочислен-
ных жалоб коркинцев 
в различные инстан-
ции. Но реальные шаги 
были предприняты по-
сле того, как депутат 
Госдумы В. Гартунг на-
правил областным вла-
стям соответствую-
щий запрос. 

Контролеры ГКУ 
установили, что не без 
ведома главы района 
с различными наруше-
ниями были потрачены 
53,7 миллиона рублей. 
В перечне нарушений 
указаны, в частности, не-
целевое использование 
бюджетных средств (бо-
лее 3 миллионов), неза-
конная продажа муни-
ципального имущества 
(более 2 миллионов), 
неэффективное исполь-
зование средств. Было 
выявлено около десят-
ка других махинаций. 
Так, свыше 7 миллионов 
рублей было неправо-
мерно израсходовано 
при ремонте тротуаров 
и внутридворовых про-
ездов, при опиловке 
деревьев, при оплате 
коммунальных услуг. 
Одновременно с этим 
ревизоры обнаружили 
огромные долги района 
по бюджетной деятель-
ности, сумма которых со-
ставила 144,6 миллиона 
рублей. Но даже после 
того как по установлен-
ным фактам были заве-
дены дела об админи-
стративных нарушениях, 
глава района продолжа-
ет манипулировать му-
ниципальной собствен-
ностью. Если в прошлом 
году администрация не-
законно продала здание 
бывшей школы № 24, 
то уже в этом году было 
решено закрыть детский 
центр развития, кото-
рый находится в здании 
бывшей школы № 25, и 
устроить там развлека-
тельный центр.  
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На традиционном об-
щественно-политическом 
вернисаже, который в по-
следние годы проводится 
в парке имени Ю.А. Гага-
рина областного центра, 
политические партии, 
общественные, религи-
озные организации и дви-
жения подводят итоги 
политического года, де-
монстрируют свои дости-
жения, делятся планами 
на будущее. В этом смысле 

Челябинскому региональ-
ному отделению СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ было что 
рассказать.

За год, прошедший со 
дня предыдущего верни-
сажа, партия значительно 
укрепила свои позиции в 
регионе. В первую очередь 
это определили выборы в 
Государственную Думу, со-
стоявшиеся в декабре 2011 
года. На них СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ почти вдвое боль-

ше голосов, чем 
на выборах 2007 
года, за партию 
проголосовало 
более 270 тысяч 
жителей регио-
на, что позволи-
ло справедливо-
россам, занять 
второе место и 
опередить бли-
жайших сопер-
ников. 

Десятки пред- 
ложений, кри-
тических заме-
чаний высказа-
ли челябинцы в 
ходе проведения 
о б щ е п а р т и й -
ной дискуссии о 

перспективах раз-
вития СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, 
успешно заверши-
ли сверку состава 
регионального от-
деления.

Но не только 
сугубо партий-
ными отчетами 
привлекал к себе 
внимание пала-
точный городок 
СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, который располо-
жился на западной аллее 
парка. Гостей вернисажа 
привлекали выступления 
вокального ансамбля «Ура-
лочка ЛТД», дуэта «Рас-
свет», танцевального кол-
лектива «Флэш», театра 
моды «Морошка», вокали-
сток Татьяны Васильевой и 
Ольги Мухометьяровой. 

Гвоздем программы стал 
курс борцов за справедли-
вость. «Курсанты» должны 
были продемонстрировать 
свое умение метко пора-
жать баскетбольную корзи-
ну, жонглировать футболь-
ным мячом и проводить 
серию ударов по боксер-
ской груше. Десятки юно-

шей и девушек стали 
участниками своео-
бразного турнира, а 
его победители тут же 
получали на память 
об участии в состя-
зании фотографии в 
рамочках, бейсболки 
с партийной символи-
кой, грамоты со сти-
хотворным привет-
ствием. Настоящим 
украшение курсов стало и 
показательное выступле-
нием юной спортсменки из 
Копейска, чемпионки меж-
дународных турниров по 
тхэквондо Кати Шороховой. 

На память о вернисаже 
все гости экспозиции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ получа-

ли в подарок книги лидера 
партии Сергея Миронова, 
воздушные шары с партий-
ной символикой. За активное 
участие в общественно-поли-
тическом вернисаже, посвя-
щенном 276-летию Челябин-
ска, региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на-
граждено дипломом.
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Общественные приемные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯБИНСК

 Региональное 
отделение:
пр. Ленина, 83, оф. 308.
Прием: среда, с 11:00 
до 16:00.

 Центральное: 
ул. Худякова, 11, 
оф. 228.  Прием: 
понедельник–
пятница, с 10:00 до 
13:20. Тел. 225-09-31.

 Советское: 
ул. Курчатова, 19.
Тел. 211-01-53.

 Тракторозаводское: 
пр. Ленина, 5. 
Тел. 775-22-83.

 Ленинское: 
ул. Дзержинского, 
93а, оф. 219. 
Прием: понедельник, 
среда, четверг, 
с 10:00 до 12:00. 
Тел. 267-29-87.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, 
оф.26/1. Тел. 225-08-23.

 Калининское: 
ул. Молодогвардейцев, 
60в, оф. 700/4. 
Тел. 8-351-909-53-59.

 Курчатовское: 
ул. Молодогвардейцев, 

60в, оф. 700/4. 
Тел. 8-912-79-49-345.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. 

Прием: среда, пятница, 
с 10:00 до 13:00.

ТРОИцК
 ул. Зеленая, 8, оф. 2. 

Прием: понедельник–
пятница – с 09:00 до 
16:00; суббота – с 10:00 
до 14:00. 

УСТь-КАТАВ
 МКР-3, 9, кв. 401. 

Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.

КРАСНОАРМЕйСКИй 
РАйОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. Прием: 
четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 09:00 до 
14:00.

 поселок Роза, 
ул. 50 лет Октября, 29. 
Прием: понедельник, 
среда, пятница, с 10:00 
до 12:00.

СОСНОВСКИй РАйОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 
2а/1. Прием: понедель-

ник – с 14:00 до 16:00, 
среда – с 12:00 до 
15:00.

МИАСС
 пр. Макеева, 39/220. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 
14:00.

КУНАШАКСКИй  
РАйОН, С. КУНАШАК

 ул. Ленина, 82. 
Прием: пятница, суббо-
та, с 10:00 до 12:00. 

ЗЛАТОУСТ
 ул. ЗМКР, 12а. 

Прием: понедельник–
пятница, 
с 14:00 до 18:00.

САТКА
 ул. 100-летия комби-

ната «Магнезит», 8. 
Прием: понедельник-
пятница, с 09:00 до 
18:00.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 

(ДК цементников). 
Прием: понедельник–
пятница, с 10:00 до 
13:00.

АША
 ул. Ленина, 2, оф. 2. 

Прием: понедельник–
пятница, с 13:00 до 
18:00.

ЧЕБАРКУЛь
 ул. Колина, 24, цо-

кольный этаж. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 09:00 до 12:00.

ВЕРХНИй УФАЛЕй
 ул. Ленина, 137, эт. 1, 

оф. 203.
Прием: вторник и пят-
ница, с 13:00 до 15:00.

ОЗЕРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 

308. Прием: вторник 
и четверг с 14:00 до 
17:00.

АГАПОВСКИй РАйОН,
П. АГАПОВКА

 ул Пролетарская, 33а. 
Прием: понедельник–
пятница с 08:00 до 
16:00.

АРГАЯШСКИй РАйОН, 
П. АРГАЯШ
ул. Комсомольская, 8.
Прием: вторник, пятни-
ца, с 15:00 до 17:00.

ВЕРХНЕУРАЛьСКИй 
РАйОН, Г. ВЕРХНЕУ-
РАЛьСК

 ул. Советская, 21. При-
ем: понедельник – пят-
ница, с 09:00 до 16:00.

КИЗИЛьСКИй РАйОН,
С. КИЗИЛьСКОЕ

 ул. Красноармейская, 
73а. Прием: понедель-

ник – пятница, с 10:00 
до 12:00.

КОПЕйСК
 ул. Борьбы, 10, эт. 2. 

Прием: четверг, пятни-
ца, суббота, с 10:00 
до 18:00.

КАРАБАШ
 ул. Металлургов, 28, 

эт. 3. Прием: понедель-
ник, среда, суббота, с 
10:00 до 14:00.

КыШТыМ
 ул. Ленина, 15, эт. 2. 

Прием: понедельник, 
вторник, среда, 
с 10:00 до 12:00 
и с 17:30 до 19:00.

НАГАйБАКСКИй 
РАйОН,
С. ФЕРШАМПЕНУАЗ

 ул. К. Маркса, 
36 (КБО). Прием: 
понедельник–пятница, 
с 09:00 до 12:30.

УйСКИй РАйОН,
С. УйСКОЕ

 ул. Пионерская, 25. 
Прием: понедельник–
пятница, 
с 09:00 до 15:00.

ЕМАНЖЕЛИНСК
 ул.Чайковского, 5,  

эт. 2. Прием: понедель-
ник, среда, пятница, 
с 10:00 до 12:00.

калейдоскоп

даты, 
праздники, 

приметы
1 октября – Международный 
день пожилых людей, Меж-
дународный день музыки.
4 октября - День Космических 
войск России. В 1957 году со-
ветская ракета вывела на ор-
биту вокруг Земли первый в 
мире искусственный спутник. 
5 октября – День учителя, 
День работников Уголовного 
розыска.
8 октября – День командира. 
В этот день можно поздрав-
лять командиров любого ко-
рабля – надводного, подвод-
ного, воздушного. 
14 октября православные 
христиане отмечают боль-
шой светлый праздник – По-
кров Пресвятой Богородицы. 
С Покрова начиналось «за-
зимье». Праздник этот счи-
тается покровителем свадеб.  
День работников сельского 
хозяйства и перерабатываю-
щей промышленности.
21 октября принимают по-
здравления работники пище-
вой промышленности.

народ примечал
3 октября. Астафьев день. Если 
тепло и летит паутина – к хоро-
шей осени и не скорому снегу.
27 октября. Прасковья Льня-
ниха. Если на дворе сыро, то 
до настоящей зимы осталось 
четыре недели. 


